



## CONVOCATORIA

# La gestación subrogada en Europa Entre la prohibición o la regulación That is the question!

**DÍA:** 8 de mayo

**HORA:** 19:00

**LUGAR:** Colegio de Médicos de Bizkaia

Calle Lersundi, 9

### PONENTES:

**Pedro Fuentes Castro**, médico especialista en ginecología y obstetricia y activista por los derechos LGTBI.

**Isabel López Abadía**, presidenta de la Comisión de Deontología del Colegio de Médicos de Bizkaia y Doctora vicedecana de áreas clínicas en la UPV/EHU.

**Carlos María Romeo Casabona**, Catedrático Emérito de Derecho Penal, Doctor en Derecho (con Premio Extraordinario) y en Medicina; Es miembro del Comité de Bioética del Consejo de Europa y Presidente del Comité de Ética de la Investigación con Medicamentos de Euskadi.

**Aurora Hernández Rodríguez**, profesora titular de derecho internacional privado en la Universidad de Cantabria.

### PRESENTA Y MODERA:

Anne Garea, periodista.

La gestación subrogada o gestación por sustitución es una realidad cada vez más presente en las normativas y legislaciones a nivel internacional y, en particular, en nuestro entorno europeo.

Pudiera parecer que este procedimiento es algo novedoso en el contexto europeo, pero nada más lejos de la realidad. Además de países con una larga trayectoria en la práctica de este modo de reproducción asistida, es el caso de Reino Unido, otros países, Grecia, Chipre o Portugal, han desarrollado sus propias legislaciones o están en vías de hacerlo como Irlanda, Finlandia o Dinamarca.

Algunos países como España, Francia o Italia lo prohíben expresamente; otros muchos, aun no contando con regulaciones expresas, permiten desde hace muchos años realizar procesos como Países Bajos, Bélgica o República Checa.

En esta jornada organizada por la Asociación y el Colegio Vasco de Periodistas en colaboración con el Colegio de Médicos de Bizkaia y el Ayuntamiento de Bilbao, expertos/as en la materia ofrecerán información precisa sobre la situación legal y social de la gestación subrogada en Europa.



## DEIALDIA

# **Haurdunaldi subrogatua Europan Debekuaren edo erregulazioaren artean That is the question!**

**EGUN: Maiatzak 8**

**ORDU: 19:00-ean**

**LEKU: Bizkaiko Sendagileen Elkargoak**

**Lersundi kalea, 9**

### **PARTE HARTZAILEAK:**

**Pedro Fuentes Castro**, ginekologia eta obstetriciako mediku espezialista eta LGBTI eskubideen aldeko aktibista.

**Isabel López Abadía**, Bizkaiko Sendagileen Elkargoko Deontologia Batzordeko lehendakaria eta UPV/EHU-ko arlo klinikoetako doktore dekanordea.

**Carlos María Romeo Casabona**, Zuzenbide Penaleko katedradun emeritua, Zuzenbidean doktorea (sari bereziarekin) eta Medikuntzan doktorea; Europako Kontseiluko Bioetika Batzordeko kidea eta Euskadiko Sendagaien Ikerketarako Etika Batzordeko lehendakaria da.

**Aurora Hernández Rodríguez**, nazioarteko zuzenbide pribatuko irakasle titularra Kantabriako Unibertsitatean.

### **MODERATZAILEA:**

Anne Garea, kazetaria.

Haurdunaldi subrogatua edo ordezkaren bidezko haurdunaldia gero eta gehiago agertzen da nazioartean eta, bereziki, Europan.

Badirudi prozedura hori zerbait berria dela Europako testuinguruan, baina errealtitatetik oso urrun. Laguntza bidezko ugalketa modu horretan praktikan ibilbide luzea duten herrialdeez gain, Erresuma Batuak, beste herrialde batzuek, Greziak, Ziprek edo Portugalek, beren legedi propioak garatu dituzte edo egiteko bidean daude, hala nola Irlandak, Finlandiak edo Danimarkak.

Zenbait herrialdek, hala nola Spainiak, Frantziak edo Italiak, espresuki debekatzen dute; beste askok, nahiz eta berariazko araudirik ez izan, urte asko daramatzate Herbehereak, Belgika edo Txekiar Errepublika bezalako prozesuak egiteko aukera ematen.

Elkarteak eta Kazetarien Euskal Elkargoak Bizkaiko Sendagileen Elkargoarekin eta Bilboko Udalarekin elkarlanean antolatutako jardunaldi honetan, gai honetako adituek Europako haurdunaldi subrogatuaren lege eta gizarte egoerari buruzko informazio zehatza emango dute.